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الثقة  مرده  وأن  للنجاح  عمالئنا  مساعدة  و  الدعم  تقديم  في  يتمثل  الرئيسي  نجاحنا  أن  نعتقد 
الغالية التي أولانا عمالئنا إياها، ونحن نعتز بهذه الثقة ونفخر بها، فهي مصدر إلهام دائم ودافع 

مستمر لنا للمضي قدمًا في تقديم خدمة قانونية محترفة.
الفريق وتجانسه وعمل أعضائه من المستشارين  من أهم أسباب نجاحنا واستمرارنا هي روح 

القانونيين والمساعدين بمثابرة في بيئة عمل مهيأة للنجاح و التحفيز، مما يساعد على النمو.
ونعي أن ما نحققه من إنجاز ينسب أولاً  إلى عمالئنا الأعزاء داخل قطر وخارجها، فهم شركاؤنا في 

النجاح و الأصل الذي نستثمر فيه.
كما أننا نعترف أن العملية التنافسية في سوق العمل تمنحنا الدافعية لبذل كل الجهد والعمل 

على التطوير المستمر وتقديم الجديد دائمًا و الاجتهاد في مجال عملنا.

كلمة مدير المكتب

مكتب المحامي د. جمعة بن ناصر الكعبي

مـــــــــــــــحــــــــــام و مـــــســــــــــتشـــــار قــــــــــــــانوني



Message from the Managing Partner 

We live by our tenet that “Our firm only succeed by helping our clients succeed”; of course, we 

owe and attribute our success to our valued clients who continuously showered us with their 

trust and confidence to handle their legal issues and concerns. 

However, our firm is also most aware that our success is a result of our team’s efforts and 

contribution attributed by the team members, which consist of our competitive and 

trustworthy legal consultants along with the rest of the GLC team members, being our 

internal clients. 

Hence, our firm’s achievements can be credited to both our internal and external clients which 

have been our firm’s chief assets. 

To add to that, we also give credit to the globally challenging competitors who had given us the 

right amount of motivation and enthusiasm to keep going and excel in our career field.







 هو مؤسسة قانونية قطرية تعمل وفقًا للقوانين القطرية السائدة وبهدف تقديم الخدمات القانونية 
للهيئات والمؤسسات والشركات الدولية والمحلية للأفراد. يوفر مكتبنا الخدمات القانونية في مختلف 
الخليج  مكتب  ان  كما  قطر،  دولة  في  والدولية  المحلية  القوانين  وفق  القانونية  التخصصات 
للاستشارات القانونية يضم فريقاً من المحامين من ذوي الخبرة والكفاءة في كافة القوانين القطرية 

و القوانين الدولية .
المعقدة  القانونية  القضايا  تنفيذ  في  وتميزه  قطر،  دولة  في  متميزة  قانونية  كمؤسسة  ولشهرته 
المحلية و الدولية، فقد دخل مكتب الخليج للإستشارات القانونية في تحالفات مع العديد من 
الشركات القانونية الدولية وفروعها حول العالم. بناء على ذلك، فإن مكتب الخليج للإستشارات 
القانونية يمتلك القدرة في مساعدة العملاء في كل الدول حول العالم من خلال فريق من المحاميين 

والإستشاريين من ذوي الخبرات الخاصة والمعرفة القضائية لتلبية احتياجات العملاء.

مكتب الخليج للإستشارات القانونية

Is a Qatari-based law firm working in compliance with the Qatari law, organized 
to provide legal service requirements of individuals and companies in various 
business sectors in the State of Qatar and in foreign countries. GLC has a team 
of well experienced lawyers in diverse field of expertise in Qatari and 
International laws. 
Being recognized as one of the leading law firms in Qatar and the outstanding 
performance in handling complex legal issues, GLC has obtained business 
affiliation with a number of international law firms and their branches around 
the world. Thus, GLC has the capability to assist clients worldwide and obtain 
quick access to lawyers with the right expertise and depth of jurisdictional 
knowledge to meet the client’s needs. 

Gulf Legal Consultants (GLC)



وكان للأداء المتميز والسمعة الطبية التي حققها المكتب على المستوى المحلي والدولي نتيجة، 
الاقتصادي  و  التجاري  المجال  في  العاملة  الكبرى  والشركات  والهيئات  الوزارات  انضمت  حيث 
والتكنولوجي إلى عملائنا. و أدى ذلك إلى أن يصبح مكتبنا من أكثر المكاتب الاستشارية والقانونية 
خبرة وكفاءة في التعامل مع كافة المنازعات القضائية وأداء وإنجاز الملفات القانونية، مما يجعل 
و  المحاماة  الدولية لأعمال  المكاتب  قائمة  إلى  لينضم  الخدمات  تقديم أفضل  مكتبنا متمكن من 

الاستشارات القانونية.
كما أن مكتب الخليج للاستشارات القانونية يقدم الخدمات القانونية للعديد من العملاء، محليين و 
القطرية  والمؤسسات  للوزارات  خدمات  من  يتبعها  وما  الرئيسي  مكتبه  خلال  من  دوليين 

والمؤسسات المتعددة الجنسيات في دولة قطر والدول الأخرى.

GLC has achieved an excellent reputation in providing legal services to its 
clients, within Qatar and abroad, as a result of its extraordinary performance 
in their services. The practice is being managed by a group of highly qualified 
and well experienced attorneys with dedication and strong commitment to 
provide clients with the best service. 

GLCمكتب الخليج للإستشارات القانونية



ويضم المكتب مجموعة من المحامين من ذوي المؤهلات التخصصية في كافة المجالات القانونية، 
بالاضافة إلى الخبرة في مختلف التشريعات القانونية، وقد تقدم مكتب الخليج للاستشارات 
القانونية ليرتقي إلى مستوى المنافسين كمزود للخدمات القانونية. يعمل مكتبنا وباستمرار على 
والقواعد،  والقوانين،  المراسيم،  بأحدث  يتعلق  فيما  فريقه  قدرات  وتحديث  وتدريب  تثقيف 
والسياسات والتعليمات، الأنظمة القانونية، التي تصدر عن الحكومات والهيئات القانونية القطرية 
ورشات  و  التدريبية،  والبرامج  واللقاءات،  والمحلية،  الدولية  المؤتمرات  حضور  خلال  من  والدولية 
العمل. كما أن يحرص فريقنا على الاشتراك في عضوية العديد من المنشورات التي تركز على القضايا 
القانونية، مما يساعد المحاميين العاملين لدى مكتب الخليج للاستشارات القانونية على 

سرعة الاستجابة وبشكل فعال للتحديات بغض النظر عن ضخامتها.

GLCمكتب الخليج للإستشارات القانونية

Composed of a group of lawyers with unquestionable qualifications and expertise in 
different areas of practice, GLC has moved its way up beyond the level of its 
competitors in the trade of legal service provider. The firm continuously educates, 
trains and updates its team regarding the latest decree, act, ruling, policy, 
regulations, law and order, released by Qatari and international government 
through attending local and international conventions, seminars, training, 
symposiums and subscribing to publications that focuses on legal issues. These 
learning activities helped GLC lawyers respond quickly and effectively to every 
challenge they have faced. 



من  العديد  مع  بالتعامل  القانونية  للاستشارات  الخليج  مكتب  قام  سنوات،  عدة  خلال 
القضايا المعقدة سواء على المستوى المحلي او الدولي. يدرك مكتبنا مدى الضغوطات الاقتصادية 
التي تواجه العملاء من خلال واقع السوق المتنافس، ويهدف مكتب الخليج دائمًا إلى بناء علاقة 
ثقة  كسب  من  وانطالقًا  ومناسبة،  عادلة  محاسبية  ممارسات  خلال  من  العملاء  مع  الأمد  طويلة 

العملاء فإن مكتب الخليج يقوم دومًا بتقديم استشارة كاملة ومفصلة عن حقيقة الملف القانوني.

Through the years, GLC handled various complex cases both locally and 
internationally. GLC’s satisfied clients are the living advertisement that promotes 
the firm to other clients in need of legal consultation and advice. Our firm 
understands the economic pressures the client faces in a highly competitive market 
and thus always aim to build a long-term relationship with the clients through fair 
and equitable billing practices. Our lawyers strive for a cost-efficient approach both 
beneficial to GLC and its clients, therefore, GLC never begins an engagement 
without full consultation on the cost and without providing the clients information of 
the expenses to be incurred.

GLCمكتب الخليج للإستشارات القانونية



د. جمعة بن ناصر بن عبد الله الكعبي

مؤسس المدير لمكتب الخليج للاستشارات القانونية   o

في  برونيل  جامعة  من  القانون  ابحاث  في  دكتوراه   o

المملكة المتحدة

جامعة  من  الدولية  الأعمال  قوانين  في  ماجستير   o

سنترال في المملكة المتحدة

بكالوريوس في القانون من جامعة العلوم التطبيقية   o

في الأردن 

عضو في جمعية المحامين القطرية   o

مستشار قانوني معتمد لمركز التحكيم التجاري لدول   o

مجلس التعاون الخليجي

عضو الجمعية القانونية في المانيا والشرق الاوسط  o

اكتسب الدكتور جمعة بن ناصر بن عبدالله الكعبي خبراته 
المحلية  بالقوانين  الواسعة  معرفته  خلال  من  المهنية 
والدولية والتي حصل عليها من خلال شغله عدة مناصب، 
القسم  كرئيس  الفضائية  الجزيرة  شبكة  ضمن  أولها 
القانونية  الشؤون  تولى  حيث  الخارجية  للمكاتب  القانوني 
المكاتب  لعمل  الناظمة  القوانين  في  مستشار  وكان 
الدولية التابعة للشبكة والمنتشرة في ٦٥ دولة. لقد مثل 
امام  الفضائية  الجزيرة  شبكة  الكعبي  جمعه  الدكتور 
المحاكم البريطانية بالتعاون مع واحدة من كبرى شركات 
في  سابقًا  قانونيًا  مستشارًا  كان  كما  الدولية.  المحاماة 
يزال  ولا  كان  انه  كما  العمراني،  والتخطيط  البلدية  وزارة 
يمثل العديد من أفراد الأسرة الحاكمة في قطر. بالإضافة 
استثنائية  قيادية  بمهارات  جمعه  الدكتور  يتمتع  لذلك، 
في  مكتبه  لدخول  فرصة  منحته  التي  المهنية  والمؤهلات 

شراكات مع شركات محاماة محلية و دولية.



Dr. Jumah Nasser Al-Kaabi
o Founder of Gulf Legal Consultants

o PhD Degree in Law Research at Brunel University in 

United Kingdom 

o Master of International Business Law at University of 

Central Lancashire in United Kingdom

o Bachelor Degree in Law in Applied Science University 

in Jordan 

o Member of Qatari Lawyers Association

o Accredited Legal Counsel of Commercial Arbitration 

Center of the Gulf

Cooperation Council (GCC) 

o Member of German Middle East Lawyers Association 

(GERMELA)

Dr. Al-Kaabi’s professional experiences were 
cultivated from his extensive exposure to both local 
and international laws which he has acquired from 
several positions he handled in Al Jazeera Satellite 
Network as Head of Legal Section of the Foreign 
Offices where he administered all the legal affairs 
and counsel on the governing laws for international 
offices of the network comprising of 65     countries.
Dr. Al Kaabi has also represented the network in 
British courts in collaboration with one of the top 
international law firms. He was also a former Legal 
Advisor at the Ministry of Municipality and Urban 
Planning. Further, he has and to date is representing 
several members of the ruling family of Qatar. 
Dr. Al Kaabi’s exceptional management abilities and 
professional qualifications have also gained GLC’s 
business affiliations with a number of Law Firms 
locally and internationally. 



 SERVICE PLUSالخدمات التي نقدمها

القانونية  المكاتب  القانونية بشكل مختلف عن  الخدمات  بتقديم  القانونية  الخليج للإستشارات  مكتب  يتميز 
الأخرى من عدة نواحي، و من ضمنها التمييز بآلية التعامل مع القضايا والتواصل المستمر مع العملاء ، و توفير 
فهم عملي للإحتياجات التجارية التي يتم تطوريها من خلال العمل مباشرةً مع كل عميل. كما يقوم مكتب الخليج 
بتقديم خدمات إضافية تتجاوز الخدمات التقليدية، وذلك من خلال تجنب إهدار الجهود وتلبية احتياجات العملاء و 
تقديم الرأي القانوني الصحيح، و إجراء التعارف بين عمالئنا من أجل تسهيل عمليات تطوير التجارة في آن واحد.

مكتب الخليج للإستشارات القانونية جاهداً على تزويد العملاء بخدمات إضافية تحتوي على أكثر من  ويعمل 
مجرد استشارات قانونية. ينعكس ذلك على العملاء من خلال تقديم التدريب المحلي لفريقنا ، والتعريف بأحدث 
بالأخبار  تتعلق  إخبارية  نشرات  وإصدار  لقاءات ومحاضرات  وعقد  العامة،  القوانين  على  تنطبق  التي  التغييرات 

القانونية. و يتم ذلك لكسب ثقة عمالئنا عن طريق توفير قيمة حقيقية كشركاء واستشاريون.

GLC goes the extra mile to provide what clients rarely receive even from the largest firms: 
the right level of staffing for any matter, clear and informal communication in writing and in 
person, a practical understanding of business needs developed by working in partnership 
with each client. 
We provide extra service beyond billable services by working with client staff to avoid 
duplication of effort, attending board and shareholder meetings to provide legal 
perspective, and making introductions among our clients to facilitate business development. 
GLC always strives to give its clients additional services beyond the charged fees. The 
knowledge our team gained in their learning activities is shared and conveyed to our clients 
by providing in-house training, regular notice on public policy developments, conducting 
seminars and issuance of newsletter concerning legal news. When other firms may seem to 
focus on maximizing billable hours, we earn our clients’ trust by offering real value as 
partners and counselors.



 OUR TENETهدفنا
إن نجاح مؤسستنا يكون فقط من خلال مساعدة عملائنا في تحقيق النجاح“، وهذا يتحقق من خلال الالتزام بهذا 
القانونية ملتزم بالمحافظة على وضعه المتميز عن طريق تزويد  مكتب الخليج للإستشارات  المبدأ، حيث أن 

جميع العملاء محلياً ودولياً بخدمات متميزة.
القانونية مع المصداقية عن  مكتب الخليج للإستشارات القانونية تجاه العملاء بربط القدرات  كما أن يلتزم 
القانونية  المكاتب  بها  تقوم  الذي  المحترفة  النصائح  و  شاملة  مصادر  بتقديم  نقوم  حيث  عمله،  فريق  طريق 
الواقع بمجريات  لتقدير عملائنا عن طريق تعريفهم على أرض  اللازمة  الرائدة. يتخذ مكتبنا الإجراءات  العالمية 
الخدمات القانونية الإجراءات القضائية، حيث تعتبر فعالية السرعة والخدمات المناسبة من ممارسات محامونا.

ويصر مكتب الخليج لإلستشارات القانونية على أن يكون في مقدمة المكاتب التي تتعامل مع القضايا الجديدة 
في المجالات القانونية و الاقتصادية وتطوير النشاطات، و انتاج وتقديم خدمات ومهارات قانونية متميزة لتلبية 

احتياجات عمالئه.

OUR FIRM SUCCEEDS BY HELPING OUR CLIENTS SUCCEED”, guided by and abiding this 
principle, GLC is committed to maintain its prominent status by providing all local and 
international clients an extraordinary service only a dedicated and committed firm like GLC 
can provide. 
GLC’s commitment to clients combines legal ability with accountability. We deliver the 
comprehensive resources and skilled advice required of a leading national law firm, and 
giving value to our clients by informing them of the real world understanding of what right 
they have to expect for the fees they pay. Cost-efficiencies, responsive service and rapid 
turnaround are standard practices for our lawyers. 
GLC insists on being in the forefront as new issues in law constantly emerge and new areas 
of economic activity develop, guiding the creation of legal precedent and expanding the 
services and skills necessary to meet our client’s needs. 



مجالات العمل
القانونية  الخليج للإستشارات  أن مكتب  بما 
من  متخصصون  ومحامون  خبراء  من  يتكوّن 
الدولية  القوانين  في  الطويلة  الخبرات  ذوي 
بكافة  القطرية  المحاكم  وأمام  والقطرية 
للإستشارات  الخليج  مكتب  فإن  درجاتها، 
خدمات  لتقديم  ومؤهل  يعمل  القانونية 

قانونية في كافة القطاعات، مثل:`

المقاضاة ، التشريعات ، التحكيم  •

الشركات ، العقارات والبيع  •

حقوق الملكية الفكرية ، التكنولوجيا  •

البنوك والمحاسبة وحل النزاعات  •

الموارد البشرية وشؤون الموظفين

التوظيف والتعويضات ، الطاقة  •

الضرائب ، التأمين وإعادة التأمين  •

وسائل الإعلام الاتصالات  •

الإعلام اللإنتاج التلفزيوني والسينمائي  •

النقل والبنية التحتية ، إعداد العقود  •

بمختلف المجالات (البترول، الطاقة، الإستثمار

الاستحواذ، الوكالات التجارية، فديك، البوت)



AREAS OF PRACTICE 

Composed of expert and traditional lawyers 
with in depth knowledge of international and 
Qatari laws, GLC is highly qualified to provide 
commercial legal services in all business sectors. 
This includes sectors such as: 

•  Litigation 

•  Arbitration 

•  Corporate 

•  Real Estate & Retail 

•  Intellectual Property 

•  Technology, Media & Telecoms (TMT) 

•  Banking and Finance 

•  Dispute Resolution 

•  Employment & Pension

•  Energy, Transport & Infrastructure

•  Taxation 

• Contracts (Oil & Gas, Energy Investment, 

Acquisition, Franchise, BOT, BOOT, FIDIC) 



CORPORATEقانون الشركات

و  القانونية  الاستشارية  الخدمات  بتقديم  الخليج  مكتب  يقوم  الشركات،  قانون  نطاق  في 
قطر  دولة  في  أعمالهم  وتطوير  بناء  على  الأجنبية  و  المحلية  الشركات  ومساعدة  مساندة 
عناصر  لكافة  القانونية  الاستشارات  مجالات  يغطي  مكتبنا   أن  كما  الدولية.  الأسواق 

النشاطات التجارية، بما في ذلك:
إنشاء و تأسيس الشركات وفق أفضل الصيغ الخاصة بنشاط عملائه و طبيعة عملهم.  •

اختيار وإنشاء الهيكلية المناسبة قانونياً للشركة و إعداد كافة العقود فيما بين الشركاء   •
العقود  نماذج  إعداد  و  الشركة  بعمل  الخاصة  الإجراءات  اللوائح  إعداد  و  والمساهمين، 

الخاصة بعمل الشركة.
تمثيل والدفاع عن مصالح العملاء في علاقاتهم مع الغير.  •

وقوانين  العمال  قوانين  من  وغيرها  الضريبية  العملاء  مصالح  عن  والدفاع  التخطيط   •
الضرائب التي تتعلق بالعقود المنفذة في دولة قطر.

تأمين البنية القانونية لإدارة الشركات من أجل تحسين نتائجها وزيادة قيمتها السوقية.  •
إجراء عمليات الاندماج، الامتلاك، وامتيازات الشركات.  •

مساعدة الشركات المحلية و الأجنبية في تنفيذ عملياتها التجارية في دولة قطر والدول   •
الأخرى، وذلك من خلال الشراء أو الاندماج مع شركات أخرى، وآلية التعامل مع تلك الشركات 

من خلال عقود مشاريع الشراكة التضامنية أو الاتفاقيات أو التوزيع، أو غيرها.



 LITIGATIONالمقاضاة

التجارية،  التشريعات  مجال  في  والخبرة  المهارة  القانونية  للإستشارات  الخليج  مكتب  يمتلك 
والمدنية، والجنائية، الأسرة، والميراث، والشركات، والمحاسبة، و الإنشاءات، و الإدارة، كما أنه يمثلّ 
واستشارات  تقييمات  بتقديم  مكتبنا  ويقوم  القطرية.  المحاكم  لدى  والدوليون  المحليون  العملاء 

بشأن التشريعات التي تتعلق بالدعاوي القضائية الجارية.
المحاكم  أمام  بالترافع  مرخصون  متخصصون  محامون  القانونية  للإستشارات  الخليج  مكتب  لدى 
القطرية بمختلف فئاتها ودرجاتها وعلى رأسهم المحامي الدكتور جمعة ناصر عبد الله الكعبي مدير 
المكتب. يقوم المكتب بتمثيل العملاء أمام كافة المحاكم القطرية بمختلف التخصصات، حيث لدى 
المكتب أقسام متخصصة في مجالات القضايا والتي تتضمن القضايا المدنية والتجارية والجنائية. 
الحكومية  الجهات  كافة  وأمام  العامة  والنيابة  الشرطة  أمام مراكز  الوكلاء  الخليج  يمثل مكتب  كما 
والرسمية حيث لديه محامون متخصصون في كافة إجراءات الترافع والدفاع . كما يقوم مكتب الخليج 
للإستشارات القانونية بمساعدة العملاء الأفراد للدفاع عن مصالحهم الخاصة، مثل القضايا التي 
تخص الأسرة و التوريث وقوانين الممتلكات الشخصية بما فيها التوظيف، و التعويض، و الهجرة، 

وغيرها من النزاعات الشخصية.

GLC is skilled and well-experienced in the field of commercial, civil, criminal, family, 
inheritance, corporate, financial, construction, and administrative litigation. It 
represents local and international clients in the Qatari courts. GLC also provides 
litigation assessments and consultations concerning status of lawsuits already in 
progress. 



REAL ESTATE & RETAILالعقارات والبيع

مجال  في  القانونية  المساعدة  تقديم  في  القانونية  للإستشارات  الخليج  مكتب  يتخصص 
بالعقارات في دولة  تتعلق  التي  التجارية  والممتلكات، والصفقات  العقارات  الإنشاءات وترويج 
قطر. كما أنه يقدم الاستشارات القانونية للعملاء بشأن كافة أنظمة الضريبة والقوانين الإدارية 
والمتصلة بمشاريع الإنشاءات في دولة قطر، لتجنب مخالفة قوانين الضريبية وقوانين البيئة  و 

قوانين العمال.
كما أن المكتب يوفر إستشارات قانونية بشأن شراء أو استئجار أو بيع الأراضي أو العقارات في 

دولة قطر.

In terms of real estate and retail, GLC is specialized in offering assistance in 
the field of construction, promotion of real property and business 
transactions concerning real estate in Qatar. Our firm advises its clients in all 
tax, environment and administrative regulations issues related to 
construction projects in Qatar, thus avoiding collision with the tax, 
environmental or labor authorities. It consults its clients upon purchase, 
lease or sale of land or of real property in Qatar.



التحكيم و الوساطة
Arbitration and Mediation

يعمل المكتب في العديد من قضايا التحكيم، حيث أن العديد من المحامين والمستشارين 
الدولية و  التحكيم  العديد من هيئات و لجان  لديه مسجلين كمحكمين دوليين في  العاملين 
المحلية. وقد عمل مكتب الخليج في العديد من النزاعات كوسيط بين الأطراف المتنازعة نجح 
لدى  القانونية  الإجراءات  اتخاذ  ولتجنب  فيه مصلحة عمالؤه،  لما  ودية  إلى تسوية  بالتوصل 
المحاكم. بالإضافة الى ذلك، تمنح خبرة مكتب الخليج الواسعة فريقها ميزة تقديم خدمات 
الوساطة أيضًا، حيث يعمل فريقها ذو المؤهلات العالية كوسيط محايد لمساعدة العملاء 
على الوصول إلى تسوية مرضية تحل النزاعات، مما يمنح الطرفين الحرية على اتخاذ القرار 

تجاه التسوية.

GLC has been engaged in a number of arbitration cases and served as a 
mediator between conflicting parties to come up with an amicable 
settlement, thus avoiding unnecessary further legal actions. GLC’s extensive 
experience gives its team the advantage of also offering Mediation services, 
where its highly qualified team acts as neutral intermediary to help clients 
reach a satisfactory settlement that solves disputes, giving the parties 
control over the decision taken towards the settlement



INTELLECTUAL PROPERTY  حقوق الملكية الفكرية

خلال  من  القانونية  للإستشارات  الخليج  مكتب  في  الفكرية  الملكية  حقوق  قضايا  مع  التعامل  يتم 
محامون من ذوي المهارة والخبرة في مجال البراءات، والعالمات التجارية، وحقوق النسخ، والنماذج 
ولدينا  الشريف.  غير  التنافس  وقضايا  االلكترونية،  والتجارة  المعلومات،  وتكنولوجيا  والتصاميم، 
-حيث  والدوليين  المحليين  العملاء  ساعدت  والتي  الفكرية  الملكية  حقوق  مجال  في  متميزة  خبرات 
تضمنت شركات متعددة الجنسيات- على الحصول على أفضل المزايا لممتلكاتهم الفكرية. ويقوم 
أجل  من  التجارية  الأسماء  و  العلامات  قضايا  في  بتحقيق  القانونية  للإستشارات  الخليج  مكتب 
قطر  دولة  في  لاستخدماها  الشركات  وأسماء  المقترحة  التجارية  للعالمات  والترخيص  التسجيل 
الطلبات  بتقديم  القانونية  للإستشارات  الخليج  مكتب  ويقوم  الخليجي.  التعاون  مجلس  ودول 
والتقاضي فيما يتعلق بتطبيقات العلامات التجارية المحلية والدولية في دولة قطر، والتقاضي بشأن 
تطبيقات العلامات التجارية الأجنبية التي تخص العملاء الأجانب أو المكاتب القانونية. و يدل هذا على 

أن مكتب الخليج للإستشارات القانونية مؤهل في كافة مجالات تشريعات حقوق الملكية الفكرية.

Intellectual property cases in GLC are managed by a senior partner skilled in the 
field of patent, trademarks, copyright, models and designs, information 
technology, e-commerce, and unfair competition issues. We have a prominent 
intellectual property practice that has helped Qatari and multinational corporate 
clients to protect and secure maximum advantage from their intellectual assets. 
GLC performs trademark and trade names investigations for the screening and 
clearance of proposed marks and company names for use in Qatar and in the GCC 
community. GLC assists in filing & registering local and international trademark 
applications in Qatar and oversees the filing and registration of foreign trademark 
applications in conjunction with foreign clients or law firms.



CORPORATEقانون الشركات

GLC provides their legal services to the corporate sector, where their legal 
counseling, support and assistance is accessible to local and foreign companies. This 
makes GLC’s services available worldwide to help companies establish and develop 
their business in Qatar and international markets. GLC’s legal advice covers all 
aspects of business activity including:
• Selecting and creating the most appropriate legal company structure.
• Representing and defending the interests of companies in their relationships 
with their business partners.
• Preparing all necessary agreements, company policies and procedures, 
standard template of contracts as required.
• Planning and defending tax interest and in reducing social security costs and 
other labor law taxes involved in employment contracts executed in Qatar.
• Securing and optimizing the legal structure and management of companies in 
order to improve their results and to increase their market value.
• Conducting operations such as mergers, acquisitions and scissions of companies.
• Assisting local and foreign companies in establishing their business in Qatar and 
Middle East countries, by purchase or merger of companies, or by dealing with such 
companies, such as concluding joint venture projects or distribution agreements.



التكنولوجيا، وسائط الإعلام، الاتصالات
TECHNOLOGY, MEDIA & TELECOMS

من  للعديد  القانونية  الإستشارات  بتقديم  القانونية  للإستشارات  الخليج  مكتب  يقوم 
التكنولوجية  و  الإعلامية  الوسائط  التكنولوجيا،  مجال  في  المبتدئة  أو  الرائدة  المؤسسات 
سواء على المستوى المحلي أو الدولي. وتمتلك مؤسستنا القدرة على متابعة التحديثات التي 

تنطبق على هذا القطاع، وتقدم النص العملي والقانوني للعملاء.
وتخصص مكتب الخليج الإستشارات القانونية في هذا المجال حيث قام بتأسيس العديد من 
الصناعية  الأقمار  عقود  وإعداد  ولوائحها  هيكلتها  إعداد  من  ابتداءً  الإعلامية  الهيئات 
اللجان في هذا  والمشاركة في عضوية عدد من  بها،  الخاص  الاتصالات  و  الفنية  والخدمات 

المجال.

GLC provides legal advice to leading and emerging players of TMT both here 
and abroad. Our firm has the ability to keep up on the fast-paced 
improvement of this sector and present a realistic and practical legal advice 
to our clients. GLC establishes agreements allowing the creation and 
ownership of copyrightable works according to the Qatari and International 
law, as well as publishing, distribution and representation agreements in the 
field of recordings, advertising, television and cinema. GLC’s specialization in 
TMT has aided and assisted several media entities from preparing their 
entity structures, policies and technology satellite contracts.



BANKING & FINANCE  البنوك والمحاسبة

يمتلك مكتب الخليج للإستشارات القانونية شهرة واسعة في مجال البنوك والمحاسبة من 
المؤسسات  هذه  تشمل  و  الناجحة.  المؤسسات  قضايا  من  العديد  وتولي  التعامل  خلال 
البنوك، و شركات المحاسبة، و شركات التأمين وإعادة التأمين، و شركات التمويل وشركات 
على  الشركة  قدرة  يعكس  مما  الوساطة،  شركات  أو  المالية  والشركات  الممتلكات،  إدارة 

تقديم الخبرات القانونية التي تغطي كافة المجالات المالية والخدمات المحاسبية اللازمة.

In terms of the banking and finance sector, GLC’s growing reputation in the 
field has been the result of handling several cases of leading organizations 
including banks, accounting firms, insurance and reinsurance companies, 
fund and asset management companies, financial intermediaries and 
brokers that reflects the firm’s capacity to deliver legal expertise covering all 
areas that financial institutions and financial services require.



DISPUTE RESOLUTION  حل النزاعات

لدى مكتب الخليج للإستشارات القانونية عنصر قوة مخصص في تسوية النزاعات وبأقل قدر 
من القلق، والوقت، والتكلفة والتدخل القانوني. و في حالة الحاجة إلى اتخاذ قرار من المحكمة، 
وقام  وفوراً.  التصرف بسرعة  على  القدرة  يمتلك  القانونية  للإستشارات  الخليج  فإن مكتب 
مكتب الخليج للإستشارات القانونية بتمثيل العديد من العملاء في قضايا مختلفة لدى كافة 

المحاكمات والمنازعات في دولة قطر وفي العديد من دول العالم.

GLC’s lawyers have particular strength at guidance and advocacy in areas 
unique to law and government in Qatar, including administrative law and 
tribunals and Supreme Court. We also offer unsurpassed counsel on issues 
concerning major Qatari industries from forestry, mining and power 
generation to emerging companies in information technology and franchising. 
GLC’s priority is to settle the disputes with the least amount of anxiety, time, 
cost, and legal intervention. Where court action is required, GLC has the 
ability to act instantly at a moment’s notice. The firm has represented 
different clients in variety of cases before all courts and tribunals including 
Court of Appeals and Supreme Court both here and abroad.



 الموارد البشرية وشؤون الموظفين ، و التوظيف والتعويضات

 EMPLOYMENT & PENSIONS

يمتلك مكتب الخليج للإستشارات القانونية ثروة كبيرة في هذا المجال، كما أن المكتب يمتلك 
الأجنبية  والغير حكومية والشركات  الحكومية  الجهات  إلى  المقدمة  سجلاً حافلاً بإستشارات 

والمحلية، فيما يتعلق بإعداد الهياكل وسلم الوظيفي وإعداد اللوائح وعقود الموظفين.
 وبنفس الطريقة، فإن مكتبنا يقدم الإستشارات القانونية للأفراد فيما يتعلق بشروط عقود 

التوظيف، قوانين العمال، الأنظمة والتعليمات ، وكافة المواضيع التي
تخص الأيدي العاملة والتوظيف.

GLC has a fortune of legal experience on legal matters concerning employment 
and benefits. Our firm has a track record in counseling government entities as 
well as foreign and local companies. GLC had assisted numerous entities in 
terms of their company structure establishment, drawing their respective 
policies, career lattice, salary scale and company agreements. To add to that, 
GLC provides legal advice to employees and individuals with regards to 
provisions in their contract of employment, labor laws, immigration rules & 
regulations and all subjects concerning labor and employment.



إن  خدماته،   القانونية  للإستشارات  الخليج  مكتب  فيها  يوفر  التي  المجالات  إلى  بالإضافة 
الإستشارات  لتقديم  اللازمة  والخبرة  بالمعرفة  مؤهلون  مكتبنا  لدى  العاملون  المحامون 
الخليج  مكتب  قام  كما  التحتية.  البنية  وصناعات  النقل  و  الطاقة  مجالات  في  القانونية 
للإستشارات القانونية بإعداد العديد من العقود التخصصية في مجال الطاقة وعقود البينة 

التحتية وعقود إتمام الصفقات التجارية.

GLC’s attorneys are equipped with knowledge and experience to provide 
legal advice in energy, transport and infrastructure industries. Our firm has 
directly assisted clients from drafting contracts to negotiating and concluding 
business transactions.

الطاقة، المواصلات، والبنية التحتية
ENERGY, TRANSPORT & INFRASTRUCTURE



TAXATION  الضرائب 

المحلية  المتميزة  بتقديم استشارات للشركات  القانونية  الخليج للإستشارات  يقوم مكتب 
أنواع  لكافة  فعال  ضريبي  نظام  وتنفيذ  عمل  مثل  الضرائب  أنظمة  كافة  حول  والدولية 
الصفقات التجارية.ويتضمن ذلك التفاوض بشأن البنود التعاقدية المتعلقة بالمسؤوليات 

الضريبية، وحل الخالفات الضريبية بما فيها التشريعات الضريبية.

GLC advises leading local and international companies in all facets of tax 
issues such as creating and executing tax-efficient systems for all types of 
business transactions, negotiating contractual terms relating to tax liabilities, 
handling tax related disputes including tax litigation.



 التأمين، وإعادة التأمين
 INSURANCE & REINSURRANCE

المحامين  من  مؤهل  فريق  يضم  قسم  القانونية  للإستشارات  الخليج  مكتب  لدى  يتوفر   
التغطيات  و  التأمين،  وإعادة  التأمين  مجال  في  القانونية  الخدمات  كافة  لتقديم  الأكفاء 

التأمينية وحل الخالفات المتعلقة بحالات التغطية.

Our firm has a team of dedicated attorneys who are highly competent to 
provide full legal services to insurance & reinsurance clients, from complex 
reinsurance coverage disputes to forming alternative risk transfer products. 
Our comprehensive knowledge of the industry and the major concerns of our 
clients allows us to give accurate and practical legal counsel.



 SERVICES

LANGUAGESاللغات

القانونية  الخليج للإستشارات  لذلك، فإن مكتب  وإضافة 
على  ومنها  الإدارية،  القانونية  الخدمات  من  العديد  يقدم 

سبيل المثال وليس الحصر:

GLC aids individual in defending their private interests 
such as in the field of family, matrimonial and personal 
property law, including employment, pensions, 
immigration and other personal disputes. GLC provides 
various legal and administrative services such as:

GLC has diversified number of multilingual legal consultants and team members 
qualified to communicate and assist in the following different languages: Arabic, 
English, French, Italian, Spanish, Urdu, Farsi and Filipino.

لدى مكتب الخليج للإستشارات القانونية عدد من القانونيين الاستشاريين المؤهلين بالتعامل 
 ، الإسبانية   ، الفرنسية   ، الإنجليزية   ، العربية  اللغة  اللغات:  هذه  تشمل  و  مختلفة،  بلغات 

الإيطالية ، الهندية ، الفارسية والفلبينية .

صياغة كافة أنواع العقود.  •
إدارة ومتابعة العقود.  •

حل الخالفات التعاقدية.  •
تفسير وترجمة العقود من العربية وبالعكس.  •

تسجيل العالمات التجارية، والمؤسسات التجارية.  •
استخراج وإجراء التعديلات على السجلات التجارية.   •

تسجيل وترخيص الشركات الأجنبية والمحلية.  •

• Drafting and finalizing of all types of contracts
• Contract administration and follow-up
• Contractual dispute resolution
• Interpretation and legal translation of contracts
           from  English to Arabic text and vice versa.
• Registration and licensing of 
         foreign and local companies
• Extraction and amendments of commercial records 
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هيثم علي الشريف 

مستشار قانوني أول 
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Qatari Lawyerمحامي قطري
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Legal Advisorمستشار قانوني 
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Legal Consultantمستشار قانوني
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Lawyerمحام
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Qatari Lawyerمحامي قطري

Assistant Lawyerمحام مساعد

Samah Al Merstani
سماح المرستاني

وسام الشوربجي
Wessam Elshorbagy

Legal Consultantمستشار قانوني

Court Admin Officer
مسؤول محاكم إداري

فضل النعيمي
Fadhul F AlNoaimi

Court Admin Officer
مسؤول محاكم إداري

أحمد جعفر
Ahmed Gaafar

نفرتيتي أوهيني
Nefertiti O’hene

Legal Consultantمستشار قانوني



اية الآغا

مسؤول إداري

Ayah Al Agha
Administrative Officer

حيدر عبد القادر حسن 

مسؤول علاقات عامة 

haidr abd algadir hassan 

public relations officer

عمر ناجح

محاسب

Omar najeh 
Accountant

كارول جوشوا داسيج
Karol Joshua Dasig

Administrative Officerمسؤول إداري

محمد الزعبي
Mohammad Alzobi

مسؤول علاقات عامة
Public Relations Officer (PRO)

عبدالله خليفة
Abdulla Khalifa

Administrative Officerمساعد إداري

سامر محجوب 
Samer Mhjoub

Accountantمحاسب

Accounting Officerمسؤول محاسبة

ماي ريوفيروس
Maridol Rioveros

ريدز فالينزويا
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شيماء ارمند
Shima Armand

Team Leader - Admin Arabic Department
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Administrative Officerمسؤول إداري
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